



八小だより

No.3

令和5年5月31日
府中市立府中第八小学校
校長 松下 雄太

<http://www.fuchu08s.fuchu-tokyo.ed.jp/>

春の遠足を通して

校長 松下 雄太

夜空を見上げれば、春の大三角のひとつ、牛飼い座のアルクトゥルスが黄金色に輝いています。この星が天頂で輝くころ、麦が収穫期を迎えるという先人たちの知恵から、この星は「麦星」と呼ばれています。二十四節気の芒種（ぼうしゅ）の季節となりました。芒（のぎ）とはイネの穂先の針のような部分のことで、芒のある穀物の種を蒔く時期を芒種と言います。麦は今は収穫期ですが、稲は田植えの季節です。学校の周りでも初夏の空が映り込んだ水田に、植えたばかりの苗が列になって風になびく風景が見られます。八小の田んぼも田植えの季節を迎えました。すくすく育つ苗のように、八小の子供たちもたくましく元気に成長していけるように励ましていきます。

先月、府中市民球場で小中学生野球大会の開会式があり、子供たちを前にあいさつをしました。「試合ですから勝ちと負けがあります。誰かに勝つことよりも、自分に負けないで頑張ってください。バッターボックスに立ったとき、緊張感で逃げ出したくなる場面でも、強い気持ちで思い切り勝負したり、レギュラーになれなくても、ふてくされずに黙々と練習に打ち込んだりと、野球を通して人として、大きくたくましく成長してほしいと思います。皆さんの心と体は、毎日成長しています。あきらめないうで努力を続けていければ、それまでできなかったことができるようになるのです。“やればできる”で挑戦することが大切です。頑張ってください。」と話しました。

八小では、体験を通して学ぶことを大切に考え、4年生まで春の遠足を実施しています。学習のねらいは、日本の春の季節を味わうこと、友達と仲よくなること、そして体力の向上です。午前中の晴天から、午後には雨になるなど、春の移り変わりやすい気候になることもありましたが、友達と声かけ合ってハイキングをしたり、助け合って山を登ったりしました。「来た時よりも、美しく」を守り、ゴミを出さないように気を付けたり、電車の中でのマナーを守って行動したりすることも学びました。いよいよ今月は、5年生が長野県飯山市へ宿泊体験学習に出発します。また6年生は、夏の日光林間学校に向けて準備を始めます。全員で力を合わせて成功させてきたいと思ひます。

体験学習の大切さを表す言葉に、「聞いたことは忘れる、見たことは覚える、体験したことは分かる」というものがあります。私の体験は草野球程度ですが、市民球場のホームベース前に立つと、特別な緊張感が伝わってきました。学校では、子供たちが、「家族で映画を見てきたよ。面白かった。」「プロ野球の試合でホームランを見た。」「きのうアサリのお味噌汁だったよ。潮干狩りで取ってきた。」などと笑顔で話してくれます。体験したことは、思い出として、心の中にずっと残ります。『よい思い出をもつ子は、よい生き方をする』という恩師の言葉を忘れずに、これからも、子供たちの興味や関心を引きだして、体験を通して深い学びにつなげていきたいと思ひます。



広いアリーナでの児童集会

学校生活

遠足 3年生

3年

5月2日(火)に都立野川公園に行きました。2年生のときよりレベルアップし、自分たちでグループワークの道順を決めるところから始まり、当日は、方位磁針と植物図鑑を持って、草花を調べながら活動をしました。グループのみんなで、道順や時刻を相談しながら、協力して活動する姿がありました。

帰路では、強い日差しのもと、体が溶けそうになりながら、是政駅から学校まで一生懸命歩いていました。「人生で一番疲れた。」と話している子が多く、始まりから終わりまでやりきった遠足になったのだなと感じました。



遠足 2年生

2年

5月11日(木)に、都立野川公園へ遠足に行きました。

野川の河原は、草が子供の背丈に迫る勢いで、子供たちは「探検隊みたい」と草の道を楽しみながら、生活科の春探しの学習のときのように、自然を堪能しながら歩きました。

わんぱく広場では、様々な遊具で1時間ほど、たっぷり遊びました。歩き疲れているかなと思いきや、走る！上る！ぶら下がる！跳ぶ！と元気いっぱいでした。

野川の自然をたっぷり堪能し、遊具で思い切り体を動かして遊ぶことができました。



TGG 5年生

5年

5月15日(月)にTGG (Tokyo Global Gateway) にて、英語体験活動に取り組んできました。このプログラムは、今年度より、府中の5年生を対象にした体験学習で、施設内では英語だけを使ったコミュニケーションで行われました。

各グループにネイティブスピーカーの先生がつき、子供たちが楽しく英語を話せるような活動の工夫がありました。エアポートやホテルを想定した体験や、グループ活動の中でのやりとりを、英語で表現する場面が設定され、子供たちは自分の知っている単語を使って話したり、先生の話し方をまねすることで表現したりしていました。

行く前は少し不安そうな子供たちでしたが、終わるころには、「楽しかった～」と満足そうな笑顔を見せていました。



水道キャラバン

5月20日（土）に水道キャラバンを行いました。

東京都水道局の方を招き、「飲み水が、私たちのもとに届くまで」の授業をしていただきました。キャラバン隊の皆さんの巧みな話術から始まり、タブレットとインターネット地図が連動して動く「旅レーダー」という道具や、水の浄化実験などを取り入れた授業で、あっという間に引き込まれました。

オゾンの泡で、汚水のおおいを分解したり、凝集剤で汚水の汚れを吸着させたりする実験では、みるみるきれいになっていく水を見て、子供たちは目を輝かせていました。

きれいで安心な水をこれからも確保するために、森林を守る事や、一人ひとりが節水意識をもつ事なども教えていただき、教室に帰った後も子供たち同士で話題にする姿がありました。

4年



がっこうたんけん 1・2年生

4月27日（木）に、学校探検で2年生が1年生に校舎内を案内しました。3階や校長室など、はじめて行く場所が多く、みんなわくわくしていました。当日は、もらったマップにスタンプを押して回り、楽しみながら校舎内の部屋を知ることができました。「早く家庭科室で勉強してみたい!」「図工室には何があるんだろう。」など、行ってみたい場所も増えたようです。来年は自分たちが案内することを楽しみにしています。

2年生は広い校舎をしっかりと案内できるようにリハーサルを行い、準備万端で当日を迎えました。1年生にやさしく声をかけ、道を間違えないように気を付けて案内し、頼もしい姿を見せてくれました。

1年



セーフティ教室

5月20日（土）の学校公開日に、セーフティ教室を行いました。今年度は久しぶりに、保護者の方にも参観していただきました。

低学年では、外に遊びに行くときや、1人で留守番をしているときの対応など、生活の中で自分の身を守る方法について映像資料を見ながら担任が話しました。

中・高学年は、講師の先生を招いてインターネットの安全について学習しました。質問タイムでは、「もし誤って課金してしまったらどうなるか」など、盛んに質問が出ていました。児童にとっても関心のある話題だったようです。

避難訓練担当



6月の生活目標

物を大切にしよう

自分の物には名前を付けましょう。

使った物は元に戻しましょう。

傘立てを整頓して使いましょう。

2023
6月

月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日	土曜日	日曜日
29	30	31	01 集会 歯科(5)(6) 委員会活動 交通安全教室(1)(3)	02 朝読書	03	04
05 朝会 ふれあい週間(~16日) スポーツテスト	06 苗とり(5)	07 田植え(5) 小中連携 ②	08 集会 心の劇場(6) クラブ活動 ②	09 朝読書 お話し会(1)(4) プール前検診	10 自転車競技会 (三中)	11
12 朝会 水泳指導始 個人面談	13 安全指導 個人面談	14 避難訓練 個人面談 ②	15 音楽集会 歯科(3)(4) 個人面談 ②	16 朝読書 お話し会(2)(5) 個人面談	17	18
19 朝会 自然教室前検診	20 都学力調査(4) 自然教室(5)	21 自然教室(5) ②	22 自然教室(5) ②	23 朝読書 お話し会(3)(6) 自然教室(5)	24	25
26 朝会	27 社会科見学(4)	28	29 集会 歯科(1)(2) クラブ活動 ②	30 朝読書 お話し会(1)(4) 社会科見学(3)	01	02

お知らせ・お願い

個人面談があります。

12日(月)より個人面談が始まります。ご多用のところご都合をつけてくださりありがとうございました。当日は名札着用の上、児童昇降口からお入りください。自転車で来られる場合は、北門をご利用ください。

6月5日(月)にスポーツテストがあります。

今年度は、校庭が工事のため使用できず、50M走、ソフトボール投げができません。そのため、2年生以上は、昨年度3月の記録を参考値として使用します。1年生につきましては、ソフトボール投げのみアリーナで実測いたします。子供たちが自分の体力を知り、体力向上の目標を持てるように励ましていきます。